

Ma rentrée en CP

Finie la maternelle, il faut désormais partager la cour avec des grands, dont certains s'apprêtent à entrer au collège. Comment ont-ils vécu leur premier mois dans cette école où les parents n'entrent (presque) plus ? Ulysse (CPa), Maya et Suzon (CPb) nous racontent leur rentrée.

« Je la connais pas, la maîtresse, mais personne la connaissait »

« Ça c'est bien passé la rentrée. Ya eu une surprise : je pensais être avec Lise parce qu'on avait visité l'école avant les vacances et que j'avais vu sa classe, et je suis

avec Sophie Rachel. Je la connais pas Sophie Rachel mais personne la connaissait. Elle nous a expliqué que celui qui avait construit la classe, il avait compris qu'on pouvait pas ouvrir les fenêtres, parce que le plafond il bloquait.

Il y avait pas de bonbons au premier anniversaire de Paul, Marie et Sacha, mais il y avait des gâteaux. Et je lui ai dit, à Sophie Rachel, que j'étais pas né le 14 juillet, comme sur l'affiche, mais le 20 mars.

Théo, c'était mon grand qui m'aidait à la cantine, au début. Il finissait toujours avant moi parce qu'il jouait au foot, et moi je finissais tout seul avec d'autres petits et des grands. Tu oublies pas de signer **Ulysse.**»

(* Dans cette rubrique, nous laissons la parole aux enfants. Comment vivent-ils cette grande communauté qu'est l'école ? Qu'ont-ils pensé de leur dernière excursion ? Si vos enfants ont des choses à nous dire, ils peuvent aussi nous écrire - avec votre aide si besoin - à l'adresse email fcpegc@gmail.com en précisant le prénom et la classe.

AU FAIT...

C'était qui, Godefroy Cavaignac ?

Éléonore-Louis Godefroy Cavaignac, né à Paris en 1801 et mort le 6 mai 1845, est un journaliste français et l'un des chefs républicains durant la monarchie de Juillet.

Au sein de la société « Aide toi, le ciel t'aidera » créée pour faire gagner le plus de sièges possibles aux libéraux aux prochaines élections, c'est dans la maison qu'il partage avec son frère Eugène que se retrouvent les étudiants républicains cherchant à politiser les ouvriers des quartiers populaires.

Il crée et dirige deux sociétés : la « Société des Droits de l'Homme » et celle des « Amis de la liberté » qui attirent étudiants et ouvriers.

En avril 1831, Godefroy Cavaignac et huit autres Républicains sont accusés de tentative d'insurrection. Il fera de son procès une tribune, considérant qu'il est du devoir de la France de libérer les peuples du despotisme. Son talentueux plaidoyer lui permet d'acquiescer une immense renommée dans toute la France.

JULIETTE URBAIN

Ne pas jeter sur la voie publique

Suzon : « L'école je la trouve bien, mais au début j'avais un petit peu peur et après j'étais triste parce que toute l'année dans l'autre école j'étais avec ma copine Kim mais maintenant elle est au CPa. »

« En maternelle on travaillait sur des feuilles, et là sur des cahiers »

Maya : « L'année dernière on travaillait sur des feuilles et maintenant sur des cahiers »

Suzon : « La cantine c'est bon mais des fois c'est dur de porter les plateaux. Et les WC on n'y va pas trop parce qu'on les trouve sales. Dans la cour, les grands ils nous bousculent un peu mais souvent quand on joue aux billes, on se met sur le côté près du mur, alors ça va. »

Maya : « On n'a quand même pas des bobos tous les jours ! »

PROPOS RECUEILLIS
PAR FRANÇOIS CHEVRET
ET JULIETTE URBAIN



Le journal de l'Association des parents d'élèves FCPE de l'école Godefroy-Cavaignac

ILS S'OCCUPENT DE VOS ENFANTS*

Une nouvelle rentrée pour la directrice, Mme Creuzot-Mirlou

La directrice de l'école élémentaire nous raconte une rentrée sereine et annonce la relecture du projet d'école cette année.

Vous avez eu un parcours très riche avant d'arriver dans notre école : la Côte d'Ivoire, la Mauritanie, les Comores, l'Inde, la Hollande... Depuis quelle année êtes-vous directrice de l'école élémentaire Godefroy Cavaignac ?

Depuis 2008. L'année qui a précédé, j'ai pu faire un remplacement dans une école maternelle du 7^{ème} arrondissement.

C'est assez compliqué d'obtenir une direction d'école à Paris, surtout lorsque l'on vient de l'étranger, car ce type de poste est très demandé. Cela est en partie lié au fait que les directeurs à Paris sont déchargés d'enseignement à partir de cinq classes. En contrepartie, le travail administratif, la gestion du quotidien ainsi que le travail de relais auprès de la mairie de Paris prennent un temps considérable. C'est un travail totalement différent de celui que l'on rencontre en province.

C'est donc votre quatrième rentrée dans cette école. Comment s'est-elle passée, qu'est-ce qui la différencie des autres années ?

La rentrée s'est très bien passée. Nous avons eu la surprise d'une visite de M. le Recteur, de deux inspecteurs d'académie (l'un en charge du primaire, l'autre du secondaire) et de M. le Maire du 11^{ème} arrondissement, ce qui



est assez exceptionnel dans les établissements du premier degré. Cette année nous avons eu une ouverture de classe en CM2, et l'arrivée de deux nouvelles enseignantes. Cette rentrée est beaucoup plus sereine, en termes d'effectifs, que les années précédentes.

Quels sont les projets de l'école qui vous tiennent particulièrement à cœur cette année ?

Nous poursuivons les trois axes de travail définis depuis trois ans et l'enseignement des arts, motif à des projets constructifs et fédérateurs pour les enfants, notamment ceux en difficultés scolaires. Les projets spécifiques à chaque classe s'inscrivent dans ce projet d'école. Cette année, l'équipe enseignante va faire le bilan de ce projet qui sera reconduit ou refondu en fonction de l'analyse qui en aura été faite.

PROPOS RECUEILLIS
PAR JULIE CARRASCOSA

(* Dans cette rubrique, pour faire connaissance avec ceux qui instruisent, encadrent, nourrissent ou prennent soin de vos enfants, rencontrez à chaque édition quelques-uns des membres de l'équipe de l'école Godefroy Cavaignac.

EDITO
C'est la rentrée !

2012-2013

Vous avez entre les mains la première édition du Petit Godefroy, le journal des représentants FCPE de parents d'élèves.

Notre journal se veut d'abord une série de rencontres.

Rencontre entre nous et vous, qui ne savez pas toujours à quoi nous servons (pour en savoir plus sur notre rôle, lire p.3).

Rencontre aussi avec les différents intervenants de l'école (lire ci-contre et p.3) que certains d'entre vous connaissez bien, d'autres moins.

Nous donnerons également la parole aux enfants (lire p.4), témoins privilégiés de la vie de l'école qui nous réunissent tous autour d'eux.

Au fil des éditions, nous vous tiendrons informés des débats et enjeux en cours pour notre école, de nos actions et de nos échanges avec les équipes.

À très bientôt...

INFOS ÉCOLE

Classe de mer

Les deux CM1 sont en classe de mer au centre Rosquerno à Pont l'Abbé pour 10 jours (24 septembre - 4 octobre).

Ils y bénéficient, entre autres, d'une initiation à la navigation en catamaran, font de nombreuses visites, découvrent les chants et danses de Bretagne...

Un très grand merci à leurs enseignants Mme Marnat et M. Ourry, ainsi qu'à Mme Secllet qui les accompagnent dans cette aventure si enrichissante.

London calling

Les 2 classes de CM2 iront passer une journée à Londres en mai 2013. Des précisions vous seront communiquées ultérieurement.

NOS MOBILISATIONS

Ouverture d'une 10^e classe : une victoire bien méritée !

Après plusieurs années de mobilisation au cours desquelles notre groupe a multiplié les courriers, rendez-vous et actions auprès notamment du Conseil départemental de l'Éducation nationale (CDEN), nous nous félicitions de l'ouverture d'une 10^e classe au sein de notre école. Nous maintiendrons toutefois notre vigilance face à d'éventuels problèmes de sureffectifs dans les années à venir.

Travaux : deux gros dossiers nous préoccupent cette année

1. La barrière de séparation entre les deux cours d'écoles : dès le premier Conseil d'école de l'année 2010-2011, les représentants FCPE ont signalé la dangerosité de l'ancienne barrière en grillage (qui était arrachée) et adressé un dossier avec photos à l'appui au directeur de la circonscription des affaires scolaires ainsi qu'aux élus. Deux ans plus tard, et malgré de nombreuses relances, il n'y a toujours pas de barrière ! Les travaux ont été régulièrement repoussés et malheureusement, celle qui avait été enfin posée à la rentrée n'a pas résisté au choc causé par un ballon.

2. Les toilettes de la cour : nous avons alerté dès mars 2012 l'élu chargé des Affaires scolaires sur la nécessité absolue d'effectuer des travaux de rénovation dans les toilettes de la cour. Leur état de vétusté pose un problème d'hygiène générale. Lors du Conseil d'école, un représentant de la Mairie a annoncé des travaux lors des prochaines vacances de Toussaint. Mais il s'agit de travaux partiels, qui n'incluent pas le changement des cuvettes (un des points essentiels), comme nous l'avions demandé. Nous restons mobilisés pour que ces dossiers aboutissent rapidement.

ILS S'OCCUPENT DE VOS ENFANTS

École élémentaire : qui est qui ?

Chaque jour, ils accueillent, instruisent, nourrissent nos enfants. Certains sont ou deviendront des interlocuteurs quotidiens, parce que vous suivez la scolarité de votre enfant ou, plus simplement, parce qu'il a encore perdu son blouson. D'autres demanderont à vous rencontrer parce qu'il a des difficultés en lecture ou parce qu'il est allergique au gluten. Certains, enfin, resteront dans l'ombre parce qu'ils interviennent à des horaires où nos enfants vivent leur vie d'élève, loin de nous. Avant de les rencontrer au fil des éditions du Petit Godefroy, découvrez la liste des acteurs de l'école.



(1) Réseau d'aides spécialisées aux élèves en difficulté. Le maître E y assure l'aide à dominante pédagogique, pour les élèves rencontrant des difficultés d'apprentissage.
(2) Agent technique des écoles

INFOS NATIONALES

PVP: une spécificité parisienne menacée ?

Les Professeurs de la Ville de Paris sont une exception en France. Présents dans toutes les écoles élémentaires de la Capitale, ils œuvrent dans 3 disciplines : éducation musicale, arts plastiques et éducation physique et sportive (EPS).

Ces professeurs exercent au sein de l'équipe pédagogique et dans le cadre des programmes de l'Éducation nationale.

À Godefroy Cavaignac, nos enfants travaillent régulièrement avec :

- Laurence Secllet en EPS,
- Laurence Bioteau-Hus en Éducation musicale,
- Manuel Jumeau en Arts plastiques.

Très qualifiés dans leur domaine, ils dispensent un enseignement de haut niveau à nos enfants qui, tout au long de leur scolarité, ont ainsi la grande chance de s'ouvrir à la culture et de s'épanouir.

Témoins de ce bénéfice indéniable, nous ne pouvons qu'être inquiets quant à l'avenir de la profession.

50 postes supprimés en trois ans

En six ans, les effectifs des PVP ont été amputés de 50 postes ; depuis 2009, les concours de recrutement sont gelés et les prochains prévoient un nombre de postes notoirement insuffisant pour « mettre un professeur devant chaque classe ».

La FCPE restera donc extrêmement vigilante quant à la dégradation de cette situation et se mobilisera chaque fois que nécessaire.

SABRINA COMPEYRON
ET LAURE STRAHM

INFOS NATIONALES

Future loi d'orientation pour l'école

Rythmes scolaires, réussite, santé... Cette loi va redessiner l'école de nos enfants. La concertation continue et la Fcpe y participe activement. Quatre groupes de travail sont institués :

1. la réussite scolaire pour tous
2. les élèves au cœur de la refondation
3. un système éducatif juste et efficace
4. des personnels formés et reconnus.

Des sessions ont eu lieu cet été et se poursuivent jusqu'à la remise du rapport au ministre de l'Éducation nationale au mois d'octobre. Vous pouvez obtenir des informations plus précises sur le site :

www.refondonslecole.gouv.fr

AU FAIT...

Ça sert à quoi, les représentants des parents d'élèves ?

Elus par vos soins, les parents d'élèves FCPE sont là pour vous représenter au mieux dès le premier Conseil d'école - qui aura lieu en novembre - mais aussi dans toutes les administrations ou instances publiques où la défense de l'intérêt des enfants de Godefroy Cavaignac les porteront au cours de l'année 2012/2013 (direction de l'école, inspection, mairie, rectorat...)

Fidèles relais de vos incompréhensions, interrogations ou suggestions, ils s'engagent à être disponibles pour agir dans l'intérêt de tous les enfants de l'école et à vous tenir régulièrement informés de l'avancement des différents dossiers en cours.

N'hésitez donc pas à venir les rencontrer. C'est avec vous, vos idées, vos expériences, ou encore vos difficultés qu'ils seront plus forts pour défendre le bien-être et l'épanouissement de tous les enfants !

Nos contacts : fcpegc@gmail.com / Tel. 06 72 42 48 98

